

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50
(Pago adelantado.)

PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

Redaccion y Administracion
8, Sancho Abarca, 8.

ANUNCIOS

Diez céntimos peseta linea
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Sección Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Severo, San Faustino, y San Jovita.

CULTOS.—Misas de hora: de Alba, de 8, 9 y 12 y media en la Catedral; de 8 y media en la nueva Parroquia del Salvador (Catedral); de 9 y 11 en San Lorenzo, de 9 en la capilla de Montserrat y de 8 y media en Santa Teresa.

En San Vicente el Real a las 8 la misa al Sagrado Corazón de Jesús.

A las cinco de la mañana saldrá el Rosario de la Real Basílica de San Lorenzo recorriendo varias calles de la población.

La Hora Santa en San Vicente el Real de 4 y media a 6 de la tarde.

CORTE DE MARÍA.—Visita a Nuestra Señora de la Concepción en la Catedral San Lorenzo, y Compañía.

SANTOS DEL LÚNES—San Elias, San Isaias, San Julián San Jeremías, San Faustino y San Manuel.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral. San Lorenzo y San Pedro a las nueve y cuarto.

La Hora Santa en San Vicente el Real de 5 a 6 de la tarde.

CORTE DE MARÍA.—Visita a Nuestra del Carmen en San Pedro, San Lorenzo y Miguelas.

Diversiones públicas.

TEATRO PRINCIPAL

BAILE DE MASCARAS, MAÑANA



Por la tarde de 3 a 6

A 50 céntimos.

Por la noche de 10 a 3 m.

Entrada caballero 1'60 ptas.

Id. señora 0'50

Café de Vega-Armijo.—Concierto para mañana de 8 á 10 de la noche.

- 1.º Mazurka del «Chaleco Blanco».
- 2.º Preludio del «Plato del día» Marqués.
- 3.º Walses, Nuit Etoileé, Waldteuffel.
- 4.º Concertante de «Los Diamantes de la corona, Barbieri.
- 5.º Retreta de la zarzueia «Mam'Zelle Nitouche» Hervé.

Sección de Noticias.

Por no haber tenido efecto por falta de postores, en la primera subasta, la Comisión provincial, anuncia de nuevo la contratación por segunda subasta, de 50 camas de hierro, 220 metros tela para colchones, 320 de lona para jergones, 560 de lienzo para sábanas, 120 de lienzo para bultos y fundas, 360 de tela para cubiertas, 100 mantas lana y 750 kilos lana lavada, con destino todo á los Establecimientos benéficos de la capital.

La subasta celebrarse á las once de la mañana del día 23 del actual.

También por la misma causa habrá de verificar la propia corporación otra subasta á las doce del mismo día 23 citado, de 3.000 metros lienzo, 800 de bayeta encarnada y 100 paquetes de algodón azul.

Hoy ha sido día de mucho movimiento de personas forasteras en nuestra ciudad. El motivo de ese movimiento ha sido la elección de mesas, para la de senadores que se llevará á cabo mañana.

Los cabildeos están á la orden del día y los *muñidores* de siempre no se dan punto de reposo para lograrse una votación que los saque del ahogadero en que justamente los ha metido la opinión.

Celebraremos que esta de nuevo les dé á los tales con la badila en los nudillos.

A nuestro Patrono San Lorenzo han comenzado los labradores á hacerle rogativas, implorando de su clemencia los beneficios de la lluvia para los agostados campos, tan fatalmente secos, que no se conoce en ellos la simiente echada.

¡Qué Dios haga sean escuchados!

En el escrutinio de la Mesa para la elección de senadores, han obtenido los antiposibilistas 181 votos y 64 los posibilistas.

Este hecho demuestra claramente la reacción favorable que el país experimenta en favor de las buenas causas.

Y la antiposibilista, es archibuena, pues representa la moralización administrativa y de todos los ramos públicos.

Han obtenido los candidatos adictos.

D. Vicente Turmo, 181 votos; D. Melchor Giménez, 179 id.; secretarios de oposición ó sean posibilistas: D. Ignacio Zamora, 64 votos; don Pedro Bañeres, 64 id.

También han obtenido, D. Gregorio Martínez, adicto, 2 votos; don José M.^a Vizcarra, adicto, 2 votos; y D. Juan Antonio Palá, adicto, 2 votos.

Han tomado parte en la votación 247 compromisarios.

El Liberal publica este suelto que se refiere á esta provincia:

«Creemos necesario hacernos eco de las repetidas quejas que se nos dirigen acerca del menosprecio con que se mira en algunas provincias á las corporaciones y particulares, y las dificultades con que tropiezan para cobrar la renta ó intereses de los títulos ó láminas que poseen. Principalmente en la de Huesca acontece, según se nos dice, que á la fecha actual todavía se hallan sin pagar los intereses de la Deuda pública, desde el trimestre que venció en 1.º de Julio del año anterior, teniendo en cuenta que los interesados hacen siempre sus pedidos y presentación de créditos con la oportunidad reclamada en los anuncios oficiales.

Es cierto, nos añaden, que hace algunos días han llegado á la provincia los talones para el pago del trimestre de Julio de 1890, pero resulta que con pretexto de retención por débitos de alguna corporación, ó los que más adelante puedan tener, se ha puesto el velo por las oficinas de Hacienda, haciendo tabla rasa, con lo cual, y colocando á todos por igual, se da el caso que á nadie, ni aun á los particulares, se ha satisfecho.

Llamamos muy particularmente la atención del señor director de la Deuda, seguros de que con sus disposiciones pondrá coto á semejante desigualdad en el cobro de los intereses de la Deuda, por la deficiencia ed los oportunos trapajes de tramitación, donde resulten, y hará observar, si por acaso existe alguna abusiva genialidad que dé motivo á esas perturbaciones. con tan señalados perjuicios á los acreedores del Estado.»

El detenido de Olot, el supuesto Padlewski, ha sido puesto en libertad, por no haberse podido probar ninguno de los cargos que se le imputaban.

Se encuentra entre nosotros el señor Marqués de Lacadena, uno de los candidatos á la senaduría por esta provincia.

También se hallan los Sres. D. Evaristo Romeo, D. Casimiro Juseu, Albar Moncasi y otras conocidas personalidades de la provincia, aquí venidas por la elección de senadores que mañana se llevará á cabo, en el paraninfo de la Universidad.

El ayuntamiento de Zaragoza ha acordado pedir al gobierno los cañones necesarios de los que fueron clavados á los franceses durante los setios de Zaragoza, para construir con ellos cuatro leones que reemplacen á los hoy existente en el puente de Piedra.

Por el Ministerio de Gracia y Justicia se han remitido á los presidentes de Audiencia una circular para que envíen relación de las causas instruidas desde la entrada de los conservadores al poder contra los Ayuntamientos y alcaldes, con la explicación de los delitos por los cuales se les juzgue.

Según un periódico parece que esta determinación obedece al deseo de formar un atestado general, por si las oposiciones del nuevo Parlamento atribuyesen á fines electorales dicho procesamiento.

En un pueblo inmediato á Granada vive un rico hacendado, hombre que goza de generales simpatías y que cuenta setenta y ocho años de edad, sintiéndose ágil y vigoroso cual si aún tuviera veinte.

Este señor tiene 22 hijas y un hijo; 20 de las primeras se han casado dándole más de 120 nietos.

Todos los años el día de San José se reúne la familia en la casa del respetable anciano, celebrándose el nuevo aniversario con gran esplendidez y regocijo.

Acaba de llegar al Puerto de Barcelona un barco ruso cargado de patatas. Es la primera vez que de Rusia se importa en nuestros puertos aquel artículo.

Las fechas de las peregrinaciones que deben ir este año á Roma están fijadas como sigue:

En Junio, peregrinación suiza; en Julio, americanos y españoles; en Setiembre, alemanes, austriacos y húngaros, y en Octubre, obreros franceses.

Por el ministerio de la Guerra se han dictado las disposiciones convenientes para que en los primeros días del próximo mes de Marzo se incorporen á las filas de los diversos cuerpos los nuevos reclutas. Para ello, y como quiera que en el presupuesto del año económico actual no existe crédito para sostener en las filas á los individuos que excedan de la fuerza reglamentaria, se procederá á un licenciamiento, de modo que quede dicha fuerza, contando con la incorporación de un número de reclutas, igual á la tercera parte del total que se determina en el siguiente estado:

Infantería.—Los regimientos constarán de 800 plazas, excepto el de Málaga que tendrá 1.368.

Los batallones de cazadores á 400 plazas, y la Academia general (dotación de infantería) 163 plazas.

Caballería.—Los regimientos de caballería á 441, las remontas á 159, el primer y tercer depósito de sementales á 86 y el segundo y cuarto á 112.

La Academia general (dotación de caballería) á 74.

La de aplicación, 73.

Escuela de equitación, 75.

Artillería.—Primer regimiento de cuerpo de ejército, 359; segundo, 448; tercero, 359; cuarto, 449; quinto, 359: cinco regimientos divisionarios á 465, regimiento de sitio, 359; primero, y segundo de montaña, 573; primero, segundo y tercer batallones de plazas á 561; cuarto, quinto y sexto, séptimo y octavo á 561; academia de aplicación, 556; comisión central de remonta, 30.

Ingenieros.—Primer regimiento zapadores minadores, 712; segundo id., 741; tercero y cuarto id. á 712; regimiento pontoneros, 439; batallón de ferrocarriles, 401; id. telégrafos, 398; brigada topográfica, 80; academia de aplicación, 46.

Brigada topográfica de Estado Mayor, 226; id. de Administración militar, 1,228; id. sanitaria, 530.

Reservas.—Los terceros batallones de infantería y depósitos de cazadores, á 5; cuadros de reclutamiento y regimientos de reserva, á 6; regimientos de reserva de caballería, á 4; regimiento reserva de ingenieros, á 2.

Canarias.—Batallones cazadores Tenerife y Guardia provincial, 399; batallón de Gran Canaria, 364; noveno batallón de artillería 209.

—Cuéntase un caso bastante curioso y original de un famoso periodista que empezó la publicación de un diario en una población de primer orden de Inglaterra que estaba infestada de jugadores, cuya presencia molestaba á todas las personas honradas y pacíficas, las cuales manifestaron al director de dicha publicación, que no la favorecerían si no escribía contra aquellos. Les contestó que al día siguiente les pegaría de lo lindo. Dicho y hecho: en la edición de la mañana el atrevido escritor dió una soberbia paliza á los perturbadores de la tranquilidad del hogar doméstico. Pluma en mano se hallaba sentado nuestro hombre en su despacho cuando súbitamente entró un individuo de mal aspecto y de formas atléticas, blandiendo un enorme garrote, quien preguntó, con voz ronca, por el director.

—Hace un momento que se ha marchado—fué la contestación.—Tome usted asiento y entretanto lea usted los periódicos; volverá muy pronto.

Sentóse el hombre, airado, con las piernas cruzadas y sin desamparar la tizona. Al propio tiempo, el director escurrióse escalera abajo, encontrándose en el camino con otro individuo muy enfurecido, armado también de un palo, que preguntó por el autor del escrito publicado.

—Arriba le encontrará usted leyendo los periódicos—fué la pronta respuesta.

Al entrar en la redacción echando pestes, sin encomendarse á Dios ni al diablo, empezó á zurrar de lo lindo al que encontró sentado allí, el cual contestó á la agresión con igual ferocidad. La pelea continuó hasta que ambos fueron á parar, rodando, al pié de la escalera, en donde renovaron la contienda. Al fin, mediaron explicaciones, y los dos pícaros, fatigados y molidos, corrieron tras el director, quien afortunadamente no fué hábido.

Hasta hace pocos años no se había notado que las materias eruptivas de los volcanes contuviesen plata. Después de una erupción en Cotopaxi, ocurrida el 22 y 23 de Julio de 1885, se encontró por vez primera una pequeña cantidad de este precioso metal en las cenizas lanzadas por el célebre volcán del Ecuador, hallándole también en otra erupción del Tunguragua, situado asimismo en los Andes del Ecuador, debiendo hacerse notar la anomalía de que esta región es menos rica en metales preciosos que las demás de la América del Sur.

La Epoca confirma la noticia de que las presidencias del Congreso y del Senado las ocuparán el Sr. Pidal la primera y el general Martínez Campos la segunda.

Parece mentira la importancia inmensa, comercial é industrial que tiene en Francia hoy las aves que crían en los corrales, y nada hay más cierto, como puede deducirse de las siguientes cifras. Existen en Francia unos 45 millones de gallinas que, al precio medio de 2,50 pesetas una, representan 112.500 000 pesetas; 34 millones de gallinas son ponedoras y crían anualmente unos 100 millones de pollos, de los cuales deduciendo 10 millones destinados á cubrir vacantes de sangre causadas en sus ascendientes, y otros 10 que mueren antes de servir para nada, quedan 80 millones de pollos que, vendidos á 1,50 pesetas cada uno, representan 120 millones de pesetas.

Cada gallina ponedora da unos 90 huevos al año; y como son 34 millones, según ya hemos dicho, éstos vienen á ser unos 3.060 millones que, á seis céntimos cada huevo, valen 183 millones de pesetas.

Total: que las gallinas en Francia producen anualmente, en carne y en huevos, más de 337.100.000 pesetas, cantidad que se hace todavía más bonita si le agregamos los seis millones de pesetas que se sacan de las pollas y capones cebados, para la exportación casi todos.

Nada: que en Francia los corrales constituyen una verdadera mina.

Dicen de Plasencia (Provincias Vascongadas) que en la noche del lunes último cuatro hombres desconocidos intentaron robar la ermita del

Puerto, no pudiendo conseguir su objeto, porque el capellán echó á vuelo las campanas en demanda de auxilio.

Al oír el toque, la pareja de la guardia civil acudió presurosa á la ermita, pero los malhechores huyeron y fué imposible su captura,

La linfa Koch ha recibido al fin un nombre oficial.

Los frasquitos que salen del laboratorio de Koch llevan una etiqueta que dice: TUBERCULINA.

Según dicen de Madrid en un telegrama de París la superiora del Hospital militar de Val de Grece, Mad. d'Hilaire de Moissac, en religión hermana Celine, ha muerto, y anteayer se verificó su entierro con toda pompa, haciéndose á su cadáver honores militares.

La hermana Caline, había sido una gran señora en el mundo y dama de honor de la corte de Carlos X.

Tenía noventa y un años, de los cuales había estado cincuenta y siete de hermana de la Caridad.

Mr. Carnot la había condecorado con la cruz de la Legión de Honor en 1887, en premio de sus grandes servicios en los hospitales militares.

Un nuevo instrumento:

Mr. Berthelot, secretario de la Academia de Ciencias de París, en nombre de Mr. Charles Henry, preparador, ha presentado á dicha Academia un nuevo instrumento que éste último llama *olfaetometro*, y que está destinado á determinar por centímetro cúbico de aire el peso de mayor odorífico correspondiente al mínimun perceptible.

Este aparato se funda en un caso de difusión que no había sido estimado hasta ahora: la difusión al través de una membrana flexible como el papel.

Esta difusión particular presenta un carácter extraño; esto es, que la membrana disminuye en una relación constante é igual para todos los cuerpos, la evaporación de los líquidos.

Este instrumento consiste, esencialmente, en un tubo de vidrio graduado, resbalando por dentro de otro tubo de papel que descubre más ó menos, dejando llegar de este modo, á las fosas nasales, cantidades de vapor que son fáciles de calcular, gracias á la teoría, si se conoce el tiempo y la altura de la ascención, la superficie y el volumen del tubo, en fin, el peso de sustancia evaporada al aire libre en la unidad de tiempo por unidad de superficie.

Para poder determinar rápidamente (cosa muy indispensable, considerada la fácil alteración de los olores en el aire) esta última operación, Mr. Charles Henry ha tenido que recurrir á un areómetro muy sensible llamado pesa-vapor que se gradúa empíricamente y que pesa 1/50^a de milígramo próximamente, si se mantiene la temperatura en estado contante.

Por medio de estos métodos, el autor ha encontrado mínimos percep-

tibles muy diferentes, según los objetos y según el olor, variando, por ejemplo, desde una milésima de milígramo á dos miligramos.

En general, estos números se aumentan con el carácter agradable del olor. Desde este punto de vista, el olfactómetro es un explorador notabilísimo para determinar los característicos individuales.

Al terminar, Mr. Berthelot hace notar que este aparato podrá rendir reales servicios en medicina y ofrecer un concurso precioso en los experimentos fisiológicos que tienen relación con el olfato.

Entre las sorpresas que ha originado el fonógrafo, ninguna tal vez ha habido tan chocante como la siguiente, que publican los periódicos norteamericanos:

Un caballero llamado Edmundo, que vive con algunos amigos en la casa de huéspedes de la señora Margarita Dusen, en Nueva York, estaba quejoso de la comida que se le servía, y para tener la plena prueba de lo fundado de sus quejas, imaginó emplear el siguiente curioso medio: De acuerdo con la cocinera, colocó en la cocina un fonógrafo, el cual recogió y conservó estas palabras de la señora Dusen:

«María, no compre carne de más de 8 céntimos libra. Para mis huéspedes ya es bastante buena: y si no les gusta, que coman más legumbres. ¡Cómo! ¡Café de á 25 céntimos libra! Esto es demasiado. Compradlo del de 15. Pero ¿te has vuelto loca María? ¿Compraste ayer torta fresca en vez de recalentar la que había? ¡Tú me vas á arruinar!

El llamado Edmundo invitó un día á la señora Dusen á bajar con él á la cocina para oír una pieza de música reproducida por el fonógrafo. La señora Dusen, que no sospechaba nada, aceptó la invitación y pasó á la cocina en donde se encontraban también reunidos los demás huéspedes.

Calcúlese el furor de aquella señora y la risa de los huéspedes cuando en vez de la anunciada melodía, el aparato fonográfico, repitió las recomendaciones dirigidas á la cocinera,

Esto ha dado lugar á una causa por difamación que debe verse próximamente en Nueva York, y es seguro que ha de excitar la hilaridad del público.

De un periódico de América:

«A la jefatura de policía de Guatemala se ha dado parte del descubrimiento de un antídoto eficaz contra la viruela.

Su autor, D. Aurelio Rosales, ha descubierto que la planta conocida «Verbena Silvestre», aplicada como antídoto, da magníficos resultados, por haber hecho la experiencia en una hija suya y en muchas personas, siempre con el mismo éxito.

El procedimiento es el siguiente:

Preparado el enfermo con un buen purgante, se le administra un sudorífico, y luego sin dejar pasar mucho tiempo, se toma un par de cogollos ú hojas de «Verbena Silvestre», y bien molidos, se mezclan en dos vasos de agua, cuya preparación convenientemente endulzada, se hará tomar enseguida al enfermo.

La mejoría se obtendrá pronto.»

Canales, linos, sogas, lizas, cordales, cinchas, fajas, SÁBADO.
Ropas hechas en géneros finos y ordinarios SÁBADO.
Camisas, puños, cuellos, calzoncillos, blusas, SÁBADO.
Se admiten toda clase de prendas y alhajas á cuenta de géneros dirigirse SÁBADO.

El club más rico de Londres es, sin duda alguna, el Carlton Club, llamado así por hallarse próximo á Carlton Houvre, residencia que fué de Federico, príncipe de Gales, padre de Jorge III y de Jorge IV cuando era príncipe de Gales.

Tiene este club cerca de 4.000 socios.

El edificio es de hermosa apariencia, estilo italiano, situado en el aristocrático sitio llamado Pall Mall. Este club fué fundado por el duque de Wellington en el año 1831. La primera junta se celebró en Charles Street. Se trasladó á Carlton Gardens en 1832, y en 1836 fué construída en Pall Mall la casa de la Sociedad, y la actual fué edificada en el año 1854. El club denominado «Senior Army and Navy», es también uno de los más ricos, cuenta con más de 2.350 miembros, mientras que el magnífico local de esta Sociedad en Pall Mall, costó 180.000 libras esterlinas (900.000 duros).

Sus bibliotecas, cuadros y demás objetos de arte y decorado, se hacen subir á 170.000 libras. Hace unos años los ingresos anuales de esta Sociedad, ascendieron á 30.000 y pico de libras, de las cuales 19.383 fueron sólo de entradas y suscripciones. El ingreso anual del Carlton Club último, por esta concepto, ha sido de 25.000 libras.

Un médico inglés, el doctor M. E. H. Haukía, de Saint-Juan's College, Univerdad de Cambridge, que fué hace dos meses á Berlín para visitar el laboratorio de Koch, viendo la imposibilidad de obtener noticias acerca del remedio contra la tuberculosis, se dedicó á buscar un procedimiento para la curación del ántrax, y, según parece, lo ha descubierto.

He aquí los informes que dá con tal motivo el corresponsal de *The Times* de Berlín:

«Sabido es que las ratas gozan de una inmunidad natural respecto de un gran número de enfermedades infecciosas, incluso al ántrax.

Mr. Haukín, apoyándose en esta circunstancia, ha basado su descubrimiento en un principio enteramente nuevo.

Ha empezado por investigar la causa de esa afortunada particularidad que caracteriza á la rata, y sus investigaciones le han llevado á averiguar que los cuerpos de esos animales encierran una sustancia que tiene la notable propiedad de matar el microbio del ántrax.

Esa sustancia pertenece á una clase de cuerpos llamados proteitos protectores, que fueron descubiertos por Mr. Haukín hace algunos meses y descritos en una Memoria que suscitó mucha curiosidad en aquel momento.

Esas sustancias que se encuentran en el bazo y en otras partes del cuerpo de diversos animales, tienen la propiedad de matar las bacterias y pueden considerarse como una especie de antiseptico natural formado por el organismo animal para protegerle de los ataques de los microbios.

En la mayor parte de los animales esas sustancias protectoras son de un carácter tan inextable que el microbio es capaz de destruirlas, lo que le permite desarrollarse en el cuerpo y por consecuencia determinar la enfermedad.

Los corsés más elegantes y más baratos
El calzado, de mejor forma y más surtido

FRANCISCO SÁBADO, Oso bajo 23, HUESCA.

SÁBADO.
SÁBADO.
SÁBADO.

Pero con las ratas no sucede lo mismo y su protoide protector es de una naturaleza más estable y puede, por consecuencia, resistir la invasión de los microbios.

Mr Haukín se ha propuesto el problema de aislar esa sustancia en el estado de pureza y ha conseguido este resultado cultivando bazos de ratas en un 50 por 100 de glicerina.

Es curioso observar—dice el corresponsal del periódico inglés—que el doctor Koch, emplee el mismo agente en la preparación y de su linfa, y que Mr. Haukín ha descubierto su método independiente de Koch, y antes de la publicación de la última Memoria de este sabio.

El extracto de glicerina en la preparación de Mr. Haukín se precipita con alcohol y vuelve á disolverse en agua.

Una pequeñísima dosis de esta disolución inyectada en la piel de un ratón ha sido suficiente para curarle de un ántrax de los más malignos.

El experimento se ha repetido con gran éxito en muchos individuos.

Este descubrimiento da mayor interés al hecho de que el ántrax no es la única enfermedad de que están indemnes las ratas, y por consiguiente abre ancho campo de investigaciones, cuya explotación será de inmensa importancia para el género humano.

Se sabe que las ratas no son atacadas nunca de difteria, y por tanto es posible que el proteido protector de Mr. Hankin determine la curación de esa terrible enfermedad.»

Correspondencia.

Madrid 12 de Febrero de 1891.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Uno de los asuntos que hoy privan, es la conducta que seguirá el gobierno en los nombramientos de senadores vitalicios, los cuales quedarán hechos la próxima semana.

Los liberales dicen, que el gobierno les otorgará el favor de concederles algunos puestos; pero la creencia general, es, que se quedaran á la luna de Valencia, por máe que ellos opinen todo lo contrario. Si llega á resultar esto, creo, que la cosa traerá cola, y con razón.

Caracterizados ministeriales indican la probabilidad, de que el gobierno, en cuanto se reúnan las Cortes presentará una proposición de amnistía.

Se cree, que no se otorgará el reingreso en las filas del ejército, á los militares sublevados, pero en cambio parece que se les proporcionarán destinos civiles. Con motivo de esto se preguntan muchos, si al concederse la amnistía vendría á España el Sr. Ruiz Zorrilla. Hay quien cree que sí.

No dá para más el día. Los republicanos se muestran muy llenos de

ilusiones y esperanzas y si de lo que ellos dicen hubiéramos de sacar consecuencias, el triunfo de la república sería pronto un hecho real. Pero, fuese usted de ilusiones y más de ilusiones de políticos, que todo lo ven siempre de color de rosa.—M.

Telegramas.

EXTRANJERO

Londres 13.—Según un despacho de Roma que publica «The Times», parece que en el último Consejo de ministros italiano, fué muy borrascoso hasta el punto de que todas las proposiciones presentadas por el ministro del Interior fueron desechadas, demostrando la poca solidaridad que reina entre el nuevo gabinete.

Londres 13.—Parece que ha sido aplazada la entrevista de la emperatriz Victoria y el rey Humberto.

Londres 13.—Se cree que el autor del crimen cometido en el barrio Waisthe Chapel, es el individuo conocido con el nombre de Jack el destripador. Las pesquisas para su captura están resultando inútiles.

Bruselas 13.—En breve comenzarán entre Bélgica y Francia las negociaciones para celebrar un tratado de comercio.

Bruselas 13.—El Consejo federal del partido obrero ha dirigido su anunciado manifiesto al episcopado belga.

Piden á los obispos en nombre de la igualdad y de la paternidad proclamadas por el divino fundador de la iglesia, que apoyen los esfuerzos de los trabajadores para alcanzar el sufragio universal.

Nueva York 13.—La asociación de mineros de los Estados Unidos ha aprobado una resolución invitando á todos los trabajadores para que el primero de Mayo pidan la reducción del trabajo á ocho horas.

Roma 13.—El contralmirante Morin persiste en sus negativas á aceptar la cartera de Marine.

Entre los más decididos adversarios del nuevo gabinete figura el Sr. Zanardilli, quien ha reunido á sus amigos para decidirlos á celebrar una reunión de los políticos de la izquierda antes de la sesión de apertura del parlamento.

INTERIOR

Madrid 1.º.—Mañana saldrán de Sevilla, en el expreso, los se-

ñores ministros de Fomento y Ultramar, que llegarán á esta Corte el domingo á las nueve de la mañana.

Madrid 15.—El Sr. D. Francisco Cárdenas ha aceptado el ofrecimiento que del gobierno del Banco Hipotecario le hizo hoy una comisión de consejeros, en cumplimiento del acuerdo tomado, también hoy, por el Consejo de administración de dicho Banco.

Madrid 15.—Hoy se ha comentado mucho en los círculos políticos la noticia comunicada ayer por la Agencia Madrileña sus abonados, y referente á los propósitos que sobre la concesión de la amnistía por delitos políticos, abriga el gobierno. Los ministeriales confirman la existencia de esos deseos del gobierno que no tropiezan con otro inconveniente que el de los militares, pues el reintegrar á éstos en los empleos y honores que disfrutaban antes de sublevarse, sería objeto desfavorable acogida en el ejército. Sin embargo, el gobierno confía en hallar una solución que armonice los intereses que aparecen encontrados, á fin de que la amnistía pueda ser un hecho en breve plazo.

Madrid 15.—La carencia de noticias es absoluta en los círculos políticos. Siguen haciéndose cálculos sobre el resultado probable de la elección de senadores que se verificará pasado mañana en todas las provincias españolas, y se observa que al mismo tiempo que los liberales se muestran casi seguros del éxito los ministeriales dicen tener completamente asegurado el triunfo.

M.

ESTACION METEOROLOGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.

Mes de Febrero

Día 13

BAROMETRO en milímetros.		TEMPERATURA la sombra.		DIRECCION DEL viento		ESTADO DE LA atmósfera		PLUVIOMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde	Má- xima.	Mí- nima	Ma- ñana.	Tarde	Ma- ñana	Tarde	
726,0	723,5	15,5	-4,0	O.N.O	N O.O	3[10N	Desp. ^o	

BOLSA.

—»=«—

Paris 13, 4 por 100 exterior español, 77'05.

Madrid 13, 5'45 tarde.—Bolsín últimos cambios, Madrid.—Contado,

77'65.—Fin de mes, 77'75.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 79'25.
 —Amortizable, 90'20 —Cubas, 103'40.—Banco de España, 400'00.—
 Tabacos 89'50.—Barcelona: Interior, 77'80.—Exterior, 79'35.

Sección libre.

INOCULACION NUTRITIVA.

(Del *Noticiero Bilbaino*).

Fuí de paseo ayer con un anciano;
 y bebiendo un vasito, mano á mano,
 que nos produjo deliciosa crisis,
 hablamos largo rato de la tisis.
 Hé aquí lo que el anciano, con gran calma,
 trató de inocular dentro de mi alma.

«Desde que el mundo es mundo,
 existe, joven, el error profundo
 de crerr que es el hombre fortaleza
 contra la ley de la naturaleza.

Allá, en sus mocedades,
 abusa de sus nobles facultades;
 y después, quizá tarde, pide en vano
 lo que desde un principio está en su mano.

El aire puro, el sol, el ejercicio,
 (dejando á un lado la quietud y el vicio)
 dilatan, fortifican los pulmones
 y nos evitan inoculaciones.

Huye de las manolas:
 mira que son como las blancas olas
 que en apartada playa se desatan:
 una vez, dan la vida; ciento, matan.

En la lucha moral, que es la más ruda,
 por tu confianza en Dios; viene la duda
 por confundir las cosas y los nombres,
 tomando los plincipios por los hombres.

No enfermes por el ansia del dinero;
 mira que la salud es lo primero;
 y vale más un real con alegría

que un duro con afanes noche y día.

Prevenir es curar: la ciencia opina
que es la vanguardia de la medicina
la higiene individual: orden y calma,
facilitan la paz de cuerpo y alma.

Dejemos á la ciencia,
sabio destello de la Providencia,
que estudie los remedios curativos;
en nuesa mano están los preventivos,
que, como he dicho antes,
son los más eficaces é importantes.

Una conciencia honrada,
tiene media salud adelantada;
y el hombre que domina sus pasiones
rara vez necesita de inyecciones.

Peao... siendo verdad

que trae la tisis la debilidad,
alarga la jarrilla,
que nos podrá servir de jeringuilla.

Y como este fresquito
parece que despierta el apetito,
merendemos ahora;
y sea nuestra linfa salvadora
esa fuente de lomo con pimientos,
que me rejuvenece por momentos.

Calló aquí el buen anciano,
y empuñó el tenedor con fuerte mano.
Seguí su ejemplo yo. Sin más razones,
hicimos unas cuantas inyecciones
de modo tan completo y acabado,
que mejor no las hace, está prebado,
á pesar de su empeño laudatorio,
el mismo Koch en su laboratorio.

SERAFÍN DE AIZPURUA.

Madrid, 1891.

MODELACIÓN IMPRESA PARA AYUNTAMIENTOS Y JUZGADOS.
Impresiones comerciales.
IMPRESA DE LA VIUDA É HIJOS DE CASTANERA.



REVERENDOS PADRES

BENEDICTINOS.

Los legítimos chocolates, de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate deben probarlos, en la seguridad los encontrarán de su más completo agrado.

Eminentes médicos los recomiendan como el manjar más delicado y de fácil digestión que puede ofrecerse á los convalecientes, niños y ancianos.

Véndese en toda España á los precios de 2, 2,50 y 3 pesetas libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En todos los paquetes se acompañan instrucciones en Latín y en Español, con el método de hacerle en las casas.

Evítense las numerosas falsificaciones é imitaciones, exigiendo siempre, el nombre BENEDICTINOS en las etiquetas y los Escudos de la Orden en el cierre de los paquetes y grabados en la pasta del chocolate.

Unico depósito en Huesca: D. Antonio Soler.--Confitería.

A LOS PROPIETARIOS Y ALBAÑILES.

BALDOSA HIDRÁULICA SUPERIOR.

Esta baldosa ofrece sobre todas, ventajas y utilidades. No despide polvo y conserva el mismo brillo siempre. Con ella se hacen desde los más sencillos embaldosados, hasta los pavimentos de las más suntuosas moradas. Pueden elegirse infinidad de dibujos de gran gusto y magnificencia imitando maderas y haciendo juego con los muebles de las habitaciones. Para su colocación y conservación no ofrece ningún trabajo y puede adquirirse con relativa economía.

Para ver el muestrario y hacer los encargos, dirigirse á la Administración de este periódico.

Ariendo.—Se hace del piso 2.º de la casa número 28 de la calle de D. Peironila.—En el principal de la misma casa informarán.

PROGRAMAS DE 1.^A ENSEÑANZApor **D. FÉLIX SARRABLO**

Pesetas

Historia Sagrada, aprobada para texto, 44 páginas.	0,30
Geometría, 18 id.	0,20
Analogía y Sintaxis, 46 id.	0,30
Prosodia y Ortografía, 26 id.	0,20

Todos tienen, excepto el de Geometría, tres tipos de letra, y se venden en las principales librerías, y en casa del autor, quien rebaja el 10 por 100 al que pida más de 20 ejemplares, pagando al contado.

ENRIQUE MARTINEZ

SASTRERIA

Confección
de toda
clase de
prendas
para
caballero.

COSO NÚM 20 PRINCIPAL

ZARAGOZA**ULTIMA HORA.**

(Servicio especial de LA CRÓNICA).

Madrid 14 10,45 mañana.

No resulta cierta la versión corrida por la prensa referente á los propósitos que abriga el gobierno de conceder inmediatamente amnistia por delitos políticos, pues este niega haya pensado en hacerlo de esa forma.

El Sr. Ruiz Zorrilla, sábase irá muy pronto á la frontera de España por asuntos de familia y que rehuirá á las visitas de sus amigos á fin de evitar á las autoridades francesas todo compromiso.

Parece se nota alguna agitación entre los elementos socialistas.—M.

Imprenta de la Vinda é hijos de Castanera.